

DOI : 10.18572/1813-1247-2018-4-14-18

СООТНОШЕНИЕ ПРИНЦИПОВ ОТКРЫТОСТИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ, ПРИОРИТЕТА ПРАВ И СВОБОД ЧЕЛОВЕКА С ОГРАНИЧЕНИЕМ, НАЛАГАЕМЫМ НА СВОБОДУ ВЫРАЖЕНИЯ СОБСТВЕННЫХ СУЖДЕНИЙ И МНЕНИЯ СО СТОРОНЫ ГОСУДАРСТВЕННЫХ СЛУЖАЩИХ

Переседов Алексей Михайлович,
старший юрист-аналитик Центра экспертизы и аналитики
проблем предпринимательства
Общероссийской общественной организации малого и среднего
предпринимательства «ОПОРА РОССИИ»
Peresedov.alexey@yandex.ru

В настоящей статье автор анализирует характер и необходимость запрета, установленного отечественным законодательством для государственных служащих, на публичные высказывания, суждения и оценки в отношении деятельности государственных органов, их руководителей, включая решения вышестоящего государственного органа, если это не входит в их должностные обязанности. Автор видит свою задачу в том, чтобы изучить смысл данного запрета, а также попробовать установить, действительно ли существует реальная необходимость существующей формулировки обозначенного правила.

Ключевые слова: государственная служба, запрет на публичные высказывания государственных служащих, свобода слова.

CORRELATION OF THE PRINCIPLES OF STATE CIVIL SERVICE TRANSPARENCY, PRIORITY OF HUMAN RIGHTS AND FREEDOMS WITH THE RESTRICTION IMPOSED ON THE FREEDOM OF EXPRESSION OF THOUGHTS AND OPINIONS BY STATE SERVANTS

Peresedov Aleksey M.
Senior Legal Analyst of the Centre for Expert Evaluation and Analytics
of Entrepreneurial Issues of the All-Russian Non-Governmental Organization
of Small And Medium-Size Business OPORA RUSSIA

In this article the author analyzes the nature and necessity of the prohibition established by the domestic legislation for public servants to public statements, judgments and assessments regarding the activities of state bodies, their leaders, including decisions of a higher state body, if this is not part of their job duties. The author sees his task in studying the meaning of this prohibition, and also try to establish whether there really is a real need for the existing wording of the rule.

Keywords: state service, prohibition on public statements of civil servants, freedom of speech.

Литература

1. Едкова Т.А. Обсуждение доктрины запретов в административном праве / Т.А. Едкова // Журнал российского права. 2013. № 8. С. 137–144.
2. Жигульских А.Н. К вопросу об ответственности военнослужащих за публичные высказывания, суждения и оценки в отношении деятельности государственных органов и их руководителей / А.Н. Жигульских // Право в Вооруженных Силах. 2011. № 9. С. 46–53.
3. Колоколов Н.А. Реализация права на свободу слова в судопроизводстве / Н.А. Колоколов // Мировой судья. 2013. № 2. С. 2–5.
4. Лисов В.В. Ограничения конституционных прав граждан, связанные с поступлением на государственную гражданскую службу Российской Федерации и ее прохождением : автореф. дис. ... канд. юрид. наук / В.В. Лисов. Саратов, 2014. 197 с.
5. Скобликов П. Молчание полицейских. К чему ведет запрет на публичные суждения сотрудникам органов внутренних дел / П. Скобликов // Юрист спешит на помощь. 2014. № 4. С. 10–12.

References

1. Edkova T.A. Obsuzhdenie doktriny' zapretov v administrativnom prave [Discussion of the Prohibition Doctrine in the Administrative Law] / T.A. Edkova // Zhurnal rossiyskogo prava — Russian Law Journal. 2013. № 8. S. 137–144.
2. Zhigul'skikh A.N. K voprosu ob otvetstvennosti voennosluzhaschikh za publichny'e vy'skazy'vaniya, suzhdeniya i otsenki v otnoshenii deyatel'nosti gosudarstvenny'kh organov i ikh rukovoditeley [On the Responsibility of Military Service Men for Public Statements, Judgments and Assessments of the Activities of State Bodies and Their Heads] / A.N. Zhigul'skikh // Pravo v Vooruzhenny'kh Silakh — Law in the Armed Forces. 2011. № 9. S. 46–53.
3. Kolokolov N.A. Realizatsiya prava na svobodu slova v sudoproizvodstve [Exercising of the Right to the Freedom of Expression in Judicial Proceedings] / N.A. Kolokolov // Mirovoy sudya — Justice of the Peace. 2013. № 2. S. 2–5.
4. Lisov V.V. Ogranicheniya konstitutsionny'kh prav grazhdan, svyazanny'e s postupleniem na gosudarstvennuyu grazhdanskuyu sluzhbu Rossiyskoy Federatsii i ee prokhozheniem : avtoref. dis. ... kand. yurid. nauk [Limitation of Constitutional Rights of Citizens Related to Enlistment and Performance of State Civil Service in the Russian Federation : author's abstract of thesis of ... Candidate of Legal Sciences] / V.V. Lisov. Saratov — Saratov, 2014. 197 s.
5. Skoblikov P. Molchanie politseyskikh. K chemu vedet zapret na publichny'e suzhdeniya sotrudnikam organov vnutrennikh del [Silence of Policemen. Where Does the Prohibition of Public Judgments of Employees of Internal Affairs Bodies Take Us?] / P. Skoblikov // Yurist speshit na pomosch — Lawyer Races to the Rescue. 2014. № 4. S. 10–12.